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PÁGINA 10 economia y negocios CONCEPCIÓN Sábado 14 dejunio de 2025 

Indicadores económicos 
RENTABILIDAD FONDO A 

ABRIL MONEDAS TPC uF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 075%  $pormoneda local (observado) Enero 2025 11% 14/06/2025 $39.22525 Marzo 2025 $68.034  Mayoralza 
CUPRUM 072% — Dólar $90.25 — Febrero 2025 04% 15/06/2025 $3922786 — Abril 2025, 568306 Xx 66% 
HABITAT 070% — Emo 5107680 Marzo 2025 0.5% 16/06/2025 $3923048 — Mayo 2025 $68.648 — Mayorhaja 
MODELO 056% — Realbrasileño S16786 — Abril 2025 0.2% 17/06/2025 53923309 — Junio 2025 $68.785 — PAZ 428% 
  

El ejecutivo abordó el 
desarrollo logístico y 
portuario en Biobío, 
precisando los 
desafíos en materia 
de conectividad y 
competitividad. 
Además, evaluó las 
gestiones locales. 

Por Diana Aros Aros 
dianaaros'adiarioelsurcl 

¡oneldoble del volumen de 
contenedores, en compara: 

( e cm 
esperan cerrar el 2025 Puertos de 
Talcahuano. Así lo precisó su ge 
rente general, Cristian Wulf, quien, 
enconversacióncon ELSUR, deta 
116 el trabajo de ambos terminales 
el San Vicente Terminal Interna. 
cional (SVTI) y el puerto de Talca 
huano.Entrelos principales temas 
estratégicos que han estado traba 
jando,seencuentra lanuevaconce 
sión del SVTIal2030, proyectoses- 
tratégicosdeconectividad, abordar 
una"Ciudad PortuariaSostenible”, 
ademásdeuna gobernanzaquein: 
cluya a diversas entidades del sec- 
torlogístico. Aloanteriorse suman 
esfuerzos en transformación 
digital y una agenda 
de seguridad, 
Labor con 
Junta con 
el Comité 

      

Cristian Wulf, gerente general de Puertos de Talcahuano: 

“Se requiere no solamente la voluntad 
de los puertos, es un esfuerzo regional” 

    

      

  

   

   
   

  

   

    

    
   
      
    

   

    

   

   

  

   

      

   

de Servicios Públicos, y que busca 
combatir el crimen organizado y 
suimpactoenelsistema portuario. 
La carbononeutralidad y sustenta 

bilidad también han sido focos 
importantes de trabajo, en- 

trelos que destacan la par- 
ticipación delaestatal en 
la mesa del hidrógeno 

   

  

verde. 
Sobre los desafíos, 

el fortalecimiento 
logístico continúa 
siendo tema princi 
pal, pero también el 
movimiento portua 

rio a través de un au 
mento de la importa 

ción, forman parte de los 
planteamientos. 

¿Cómo ven el impacto 
en general del 2024 versus 

esteañoenlacarga por 
tuaria? 

Hay que dividir dos cosas. El 
puerto de Talcahuano en parti 
cular que en el fondo se generó 
un efecto por la salida de Hua: 
chipato y hay un volumen im. 
portante que se movilizaba por 
este puerto, y que se ha ido re- 
emplazando con otras cargas, 
eso tuvo una baja en el año pasa. 
do,junto con la pesca, que en ge. 
neral esla pesca congelada. Y en 
el caso deSan Vicente se explica, 
principalmente, más que un au 
mento de carga de que la región 
esté movilizando más carga, si 
no que es un nuevo servicio que 
se vino a operar a San Vicente, 
pero que ya recalaba en la Re- 
gión. Es un servicio importante, 
un servicio grande, que mueve 
bastantes contenedores, en las 
cuales hay cuatro líneas navie- 
ras dentro de ese servicio, que va 
al oriente y eso es lo relevante, 
porque el oriente es obviamente 
uno delos destinos importantes, 
principalmente en la industria 
forestal, pero en general de todo 
lo que, de todo el comercio exte. 
rior, el oriente siempre mueve 
mucha carga (..) pero sí, ahora 
en los últimos años se pega un 
salto grande. 

EL. una instancia 

portuaria, que ya tuvimos una 

primera sesión y que vamos a ir 
reportando al plan industrial 

para darle un foco más 

específico a los puertos. 

Cristian Wulf 
puntualizó en la 
importación para 
generar mayor 
movimiento de cargas. 

La firma ha considerado el uso de otros combustibles como el gas natural en su operación 

Colbún analiza opción de reconvertir 
Central Santa María en Coronel 
La empresa realizó su cuenta pública en la cual presentó los principales resultados del 
funcionamiento de la planta y el trabajo en la comuna durante el 2024. 

La Central Santa María de 
Colbún realizó su cuenta públi 
ca en Coronel, instancia en la 
cual la empresa presentó el ba 
lance de su gestión operativa, 
ambiental y comunitaria en 
2024. El gerente de Centrales 
Térmicas Sur dela firma, Daniel 
Laghezza, explicó que en mate 
ria ambiental, la central hacum- 
plido con la normativa vigente 
y que continúa su proceso de 
optimización operacional. 
Aloanterior, detalló que duran 

te los 19 días de preemergencia 
ambiental por material particula 
do registrados durante el último 
año en la comuna, la central no 
estuvo en funcionamiento por al 
menos el 74% de dicho periodo. 
“Estas preemergencias ocurren 
principalmente en los meses de 
invierno, asociadas al uso domi 
ciliario de leña, que es el princi 
pal factor de generación de mate: 
rial particulado en esa época”, 
aclaró Laghezza, 

Además, se indicó que la cen- 

   

  

e Vinculación comunal 

Asuntos Públicos de Colbúnrepor- 
tó un total de 250 reuniones con 
la comunidad, con 90 organizacio- 
nes de Coronel, articuladas en tres 
mesas de trabajo permanentes. 

  

   
tral concentra mayormente su 
operación en los meses de vera 
no, periodo en el cual no seregi 
tran condiciones críticas de 
dad del aire. 

Respecto al futuro de la opera 
ción de Santa María, Laghezza 
informó que la empresa ha esta 
do evaluando estudios para ana: 
lizar alternativas de reconver 
sióna otros combustibles, como 
el gas natural, esto dentro del 
marco del compromiso nacio. 

    

El gerente de Centrales Térmicas Sur, Daniel Laghezza, abordó hitos de sostenibilidad de la central. 

nal de descarbonización hacia 
2040, pero precisó que aún no 
existe una decisión tomada al 
respecto. 

Otro de los puntos abordados 
fue el destino final de las ceni 
zas resultantes del proceso de 
combustión de la central, los 
que van a un sitio de acopio de 
cenizas, el cual ha reducido pau 
latinamente su uso debido al au 
mento del porcentaje derecicla 
je que se ha ido experimentan 

      

do en los últimos años. 
“Las cenizas son consideradas 

un residuo no peligroso y pores 
ta razón es utilizado como insu 
mo por la industria cementera. 
Esto nos ha permitido que por 
ejemploenelaño 2025 el 95% de 
lascenizas fueran recicladas yso 
loel 5% fue destinado al sitio de 
acopio”, señaló Laghezza, aña 
diendo que durante lo que va del 
2025 el 100% de las cenizas han 
sido recicladas. 

¿Hacia dónde se debe dirigirel 
esfuerzo para nuevas oportunida- 
des portuarias y logísticas? 

Hay varias cosas. Una que está 
a instancias del plan de fortaleci 
miento, con lo que se ha estado 
trabajando en la reunión que hu: 
bo de los gobernadores, para po 
der hacer una invitación a los 
otros gobernadores regionales 
que van desde Maule a Los Lagos 
y a Neuquén, que también estuvo 
invitado. Porque más allá de los 
gobernadores, hay una siguiente 
etapaquesonlos privados, los dis 
tintos gremios que hagan lo suyo. 
Que sean parte de esta oferta lo- 
gística (...) yo creo que pasa por 
eso, un poco de desconocimiento 
y también de que están acostum- 
brados a la zona central. Ahora, 
con respecto a Argentina, se abre 
una puerta. Desde el año pasado 
que estamos viendo que están 
ocurriendo cosas relevantes en 
Neuquén en cuanto a inversio- 
nes, a cómo están creciendo con 
el petróleo y el gas, y eso genera 
oportunidades, Pero ahí también 
se requiere no solamente la vo- 
luntad de los puertos, es un es- 
fuerzo regional de distintas enti 
dades que tienen que participar 
para podersacar adelante esto en 
corto plazo. Uno puedeirdea po- 
coavanzandoen poder traercon 
tinuamentemás carga y eso va ge 
nerando un círculo virtuoso de 
que se vaya también mejorando 
las condiciones de ruta. 

    

-¿Cómo evalúan el plan indus- 
trial? ¿está bien orientado aforta- 
lecer los puertos de la Región? 

Hay esfuerzos que son manco 
munados, una cosa es el puerto o 
los puertosy otra cosaen generales 
cómo ir a plantearse, cómo ir a 
mostrar a Chile o a la Región del 
Biobío. Hay esfuerzos mucho más 
amplios,quesin duda cadaunotie- 
nequecumplirun rol y hay oferta 
portuaria en este minuto como pa- 
ra poder ofrecerla y disponerla, y 

  

Estudiantes de Penco y San Pedro de la Paz serán beneficiados. 

CPC Biobío y 

en particular, en el Plan de Fortale 
cimiento algo nuevo es que tam 
bién tenemosuna instancia portua 
ria,que ya tuvimos una primera se 
sión y quevamosa irreportandoal 
plan paradarleun foco más especí 
ficoalos puertos.Y laideaesquesu 
me a visibilizar de mejor forma lo 
relevante que son los puertos para 
complementar algunas medidas 
quede alguna manera noestántan 
visibles (..) nosotros somos parte 
de la mesa de hidrógeno verde, co 
moPuertos de Talcahuano y ahíve 
mosunaoportunidad desdeel pun 
todevistadeirhaciala descarboni 
zación, de cómo orientarun proce 
so hacia la carbononeutralidad. 

CONECTIVIDAD 
Recientemente, Puertos de Tal 

cahuano firmó un convenio con 
EFE Sur, el que permitirá poten 
ciarel transporteferroviario en la 
transferencia al SVTI, Wulf, tam: 
bién destacó la relevancia de la 
conexión de este puerto con la 
Ruta Interportuaria. 

¿Qué análisis tienen de pro- 
yectos como la Ruta Interportua- 
ria y lo que ha pasado con esta 
demora? 

Nosotros lo vemos con mucha 
preocupación. Lamentamos que 
un proceso que están todos de 
acuerdo, que son relevantes para 
la Región, aúnnosemantienenen 
ejecución. Y noson proyectosnue 
vos, son proyectos que llevan mu 
cho tiempo, que hay consenso de 
los gremios, entonces cuesta en- 
tender qué ha pasado que se han 
demorado tanto. Ahora es una 
oportunidad, dentro del mismo 
Plan de Fortalecimiento hay una 
serie de proyectos de obras públi 
cas que están ahí mencionadasen 
el fondo y que están priorizadas 
también. Entonces está todo eso 
validado está ultravalidado yrati 
ficadoqueson obras necesarias a 
ra la región y que seguiremosem 
pujando para queestoseconcrete. 

Aclara 
impulsan plan STEM 
para más de 80 alumnas 

Con la participación de más 
de 80 estudiantes de enseñanza 
media,se dioinicioalasegunda 
versión del programa “Jóvenes 
Emprendedoras STEM" de WI 
SE Latin America, iniciativa que 
busca disminuir las brechas de 
género en carreras STEM, po 
tenciando habilidades tecnoló- 
gicas y de emprendimiento en 
estudiantes mujeres de las co- 
munas de Penco y San Pedro de 
la Paz. 

El programa, impulsado por 
el Comité de Género de la CPC 
Biobío, laempresa Aclara y la fa 
cultad de ingeniería de la Uni: 
versidad Andrés Bello, contem- 
pla sesiones especializadas con 
expertas y expertos en innova 
ción, modelos de negocio, inte 
ligencia artificial y prototipado 
de ideas, sumando más de 20 
horas de formación certificada. 

   
   

Laexperiencia buscanosóloen: 
tregar herramientas, sino tam- 
bién abrir horizontes, generar 
redes y fortalecer el interés por 
carreras que tradicionalmente 
tienen una baja participación 
femenina 

Florencia Fernández, gerenta 
de Recursos Humanos de Acla 
ra, destacó que “elmundo nece 
sita más voces femeninas en la 
ciencia, más diversidad en la 
tecnología, y más jóvenes con 
coraje para aportaral futuro”. 

El presidente del Comité de 
Género de la multigremial, 
Gian Piero Lavezzo, agregó que 
“es una acción tremendamen 
te concreta para cambiar eso 
desde el principio, desde don 
de uno hace la elección de la 
carrera queva a estudiar el ho- 
rizonte,el rumbo que uno vaa 
tomar”.
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